



▲お守りを作成しています



▲パズルを組み立てています

津屋崎中学校

体験した職場 神社

① 私は職場体験学習で感じたことはいろいろなものを使って、製品を作ることがお金になるといふことの再確認をしました。自分の作ったもので、お客さん(たくさんの人)が助かって感謝される喜びを感じる事ができました。

それから、礼儀について学べたことです。礼儀は両親とか周りの人から直接指導を受けなくても自然と身に付くものだと思いますが、話を聞いて礼儀作法を学べたこと

体験した職場 介護施設

② 職場体験学習最初の日、「一緒にお話をして」と職員のかたに言われました。私はと

福津市 中学生 職場体験学習 報告します!

※右のポスターは職場体験学習期間中に掲示していただいた協力事業所用ポスターです。



9月29日から10月2日までの4日間、地域事業所110か所のご協力の下、市立中学校の2年生496人が一斉に職場体験学習を行いました。体験を終えての中学生の感想を中心に、この取り組みについてお伝えします。

まちへ飛び出す

中学生の職場体験

昨年度まで各中学校単位で実施した職場体験。今年度は、仕事への「満足感・達成感」や「かっとう・悩み」などをより一層体感できるように、教育委員会と中学校三校で実行委員会を組織し実施しました。職場体験では、事業所の皆さんから、社会人としての基本的マナーや仕事のやりがいなどをご指導いただきました。

今回の職場体験の評価や今後の計画に生かすために、生徒と事業所にアンケートを実施しています。

市では「夢や希望を持ち、健やかに育つ子ども」の育成を目指し、コミュニティ・スクールづくりに取り組んでいます。目指す「コミュニティ・スクール」の姿は、学校の重点目標の実現に向け、学校・家庭・地域がそれぞれの役割を果たし、三者の知恵と力を結集する、地域にふさわしい「みんなでかわり、みんなで作る学校」です。この職場体験は、家庭、地域ぐるみで市民性を持った

うになった」「自分なりに工夫するようになった」など、生徒に意識の変化(成長)が見られた、と答えられています。また、「来年も協力します」という心強い回答も得られました。

アンケート結果から見ると、職場体験を行なうことによる教育的効果はとて大きいものであるということが分かります。この職場体験をきっかけとして、生徒が自分の進路や将来に対し関心を持つことにより、日常の学習や生活を今まで以上に意欲的に取り組んでくれるものと期待しています。

事業所の感想 「コミュニケーションが取れるようになった」「進んで仕事ができるようになった」

大きな収穫になりました。また、正座や姿勢には気を付けました。正座を長くできるようにになったことや言葉遣いを見直せるようになったことなどができました。この体験で気付いたことは、これから生活の中で少しでも生かしていこうと思います。

でも緊張していてもうまく話す言葉がなくて、気まずくなっていたところ、おばあちゃんが話し掛けてくれました。それで、一日がとても楽しく感じました。また、「長年していると苦労することなど思わなくなつた」という言葉は私の心に残りました。私もそのように思える仕事に就きたいなと思えました。この学習で命の大切さをより深く知ることができました。家庭ではめつたにやらなかった掃除や皿洗いを時々するようにになりました。この体験で学んだことを自分の生き方を考える進路学習に生かしていきたいと思えます。



▲文化祭の壁新聞で体験を報告



▲文化祭での発表の様子です

事業所アンケートから その一部を紹介します

生徒が指導していただいたこと

① 主に笑顔であいさつすることやお客さまの立場にたつて対応することを教えました。初め、生徒は緊張していたようですが、時間が経つにつれてだんだん慣れてきたようでした。

② 自分の後にする作業(人や事)のことをよく考えて、今、自分がしている作業、仕事を行つてほしいと伝えました。

① 「事業所のご意見など」
大人社会を体験することや働く(労働)というものを、体験することは、中学二年生という時期には非常に素晴らしいことだと思います。自分の生活にかかわるたくさんの方の営みを感じることで、理解することは、職業や進路選択のみならず、家庭や友人たちとの関係にもよい影響を与えると考えます。

② 中学校時代は成長するのに最適な時期です。成長といっても身体だけでなく心や技の成長も飛躍的に伸びることが可能となります。それには失敗を恐れず挑戦を続けてください。失敗ができない人は挑戦も成長もできないと思います。



▲食事の準備中です



▲花の苗植えの準備です

なかつたけど、慣れてくると自分から積極的に話かけたりますることができました。血圧や体温を測るときの注意点を学びました。また、三日目には初めて車いすを押させてもらい、とても緊張したけれど、最後に職員のかたに「上手になったね」と言われて、とてもうれしかったです。

職員のかたからこの職場体験で働くことの大切さを教わりました。私はもう少し職場体験をしたいなと思えました。

体験した職場 農業

③ 日常ではなかなか体験できないことなので、とてもいい経験になりました。初めての日、何をすればいいのか分から

からなかつたけど、優しく接してくださつたおかげで、最終日には、教わつたことはほとんどできるよになりました。少しでも役に立つことができましたのなら、とてもうれしいです。この仕事にはたくさん苦勞があるから大きな喜びが得られるということを教えていただきました。

最初は花を育てることは野菜を育てるよりずっと楽で、楽しいだろうと思つていました。でも、僕たちのように長い夏休みも取れないし、旅行にもまったく行けないということを聞き、とても大変な仕事なんだということが分かりました。四日間で教えられたことを生かせるように頑張つていきます。

福間中学校

体験した職場 保育園

😊 私は小さい子どもが好きなので、職場体験先に保育園を希望しました。私の体験先は保育園です。先生がたが温かい雰囲気を出迎えてくださったので、最初緊張していたのが、すぐに保育園の雰囲気や環境にとけ込むことができました。保育園は年齢ごとに五つのクラスに分けられていて、私は最年少のツボミ組と四歳ぐらいのチュウリップ組、最年長のサクラ組の三クラスで体験をしました。ツ



▲園児と楽しく接しています

体験した職場 農業

😊 僕は職場体験で農場へ行

ボミ組では赤ちゃんのお世話の仕方について学習しました。例えばおむつの替え方、ミルクの飲ませ方などを実際に体験させていただきました。ツボミ組の子たちは、まだヨチヨチ歩きの子が多くいましたが、私が想像していたほど手はかかりませんでした。チュウリップ組、サクラ組はツボミ組のようなわけにはいかず、すごく手がかりました。しかし、子どもたちみんながすごく元気で、楽しそうにしてくれていたことや、子どもたちと私で同じ目線の高さで接することができ、良かったです。保育園で職場体験をさせていただいて本当に良かったなと思いました。この職場体験学習で学習したことを無駄にせず、これからの人生に生かしていこうと思います。



▲大きな精米機の前でひと休みです

僕が行った農場ではイチゴ、サツマイモなどを育てていて、たくさんのお畑があり、びっくりしました。また、とても優しくして仕事の内容も教えてくださいます。僕たちは四日間、一生懸命さまざまな仕事をしました。一日目はイチゴの苗をバットからとる作業で、約二万本のイチゴの苗がビニールハウスに植えてあり、

スケールの大きさにびっくりしました。二日目は一日目とったイチゴの苗を畑に植える作業でした。その畑がとても広くて、ちよつとあせつたけれど根気強くやりました。二万本のイチゴの苗をすべて畑に植え終わると、ものすごく達成感があり、うれしかったです。三日目は芋掘りをし、僕が一番楽しみにしていたトラクターに乗れてうれしかったです。芋の量が数え切れないほどあり、これまたびっくりしました。四日目は納屋の中を掃除しました。大きな精米機やトラクターがあり、お仕事のスケールの大きさにすごいなあと思いました。こうして四日間のすべての仕事を終えると、農業という仕事はとても体力を強く感じました。とてもきつかったけど今回の職場体験はいい経験になったと思います。今回の経験を生かして、将来、仕事をするときには一生懸命頑張りたいと思います。



▲焼き菓子を作っています



▲肉の加工と梱包作業中です

福間東中学校

体験した職場 飲食店

😊 職場体験を通して、あいさつの大切さや言葉の使い分けなど、普段あまり気にせず生活していたことが、非常に大切なんだなあと思いました。それに、一生懸命頑張ることでお客さんの笑顔や声が見えたり聞こえたりして、とてもいい経験になりました。これからも職場体験で学んだことを生かして頑張りたいです。

体験した職場 郵便局

😊 職場体験学習を振り返って思ったことは、郵便局は外見と違ってきついことでした。運送や配達について聞いた話では、雨の日や雪の日でも配達に行き、運送では車がクーラーを入れると、スピードが遅くなるので、クーラーはあまり入れないらしいので、夏はとてもきついということでした。だけど頑張っていることがカッコいいと思いました。

体験した職場 保育園

😊 私は保育園に行つて、すぐくうれいことがありました。最初保育園に行つたとき、園児は私たちが来たこと

でびっくりして、私たちの顔を見ただけで怖くて泣き出す子がいました。ほかの子はすぐくなついてくれて、その子はなかなか心を開いてくれませんでした。それから、三日目になるとクラスが変わってほかのクラスの担当になってしまいました。それでその子の所に行つて遊んで話しかけると、最終日の帰るときに手を振ってくれました。このときはすぐくうれしくて、保育士になるといういろいろな子がいて、こんな喜びがあるんだなあと思いました。今回の職場体験で、ほかにもいろいろな事を学んだので、これを忘れないでこれからの学校生活と自分の進路に向けて頑張りたいです。



▲農作業を体験しています



▲髪の巻き方を研修しています

を知って、大人はこれを知っているんだからすごいなあと思った。

ドキドキの職場体験だったけど、従業員のみなさんは優しく接してくれたので、楽しかったし、うれしかった。ドライブスルーでの接客のとき、お客さまの方から「職場体験で来てるの」とニコニコしながら話しかけてくださったのでうれしかったし、さわやかな気持ちになつて緊張がほぐれた。接客業で楽しい事ってこういう事なのかなあと思った。どの職場でも大切なことと思うけど、あいさつや笑顔の影響は大きいなと思った。これからもあいさつや笑顔に心掛けていきたい。

体験した職場 ファーストフード店
😊 働くことの大変さや意義

😊 人に役立つということは人よりも倍に頑張らなければいけないと思いました。人と人との気持ちを通じ

▼救助訓練を頑張っています



▲園児と「砂遊び」をしました